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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n.   6 del 15 marzo 2011 della VII Commissione
Verbale n. 15 del 15 marzo 2011 della VIII  Commissione

L’anno 2011, il giorno 15 del mese di marzo alle ore 12.30, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Toniato e Foresta, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII e la
VIII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente VII P MAZZETTO Mariella Capogruppo A
FORESTA Antonio Presidente VIII P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
LINCETTO Paola V.Presidente VII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente VII P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
TISO Nereo V.Presidente VIII A CUSUMANO Vincenzo Componente VII A
LITTAME’ Luca V.Presidente VIII A CESARO Paolo Componente VII P
BERNO Gianni Capogruppo P VENULEO Mario Componente VII A
SCAPIN Fabio Capogruppo P CAVALLA Gregorio Componente VII A
DI MARIA Federica Capogruppo AG PISANI Giuliano Componente VIII A
MANCIN Marina Capogruppo P GAUDENZIO Gianluca Componente VIII P
RUFFINI Daniela Capogruppo P BORDIN Rocco Componente VIII A
SALMASO Alberto Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Sport, Impianti
Sportivi, Manifestazioni Sportive Umberto Zampieri; il Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch, il
Capo Settore Infrastrutture ed Impianti Sportivi Ing. Massimo Benvenuti.
Sono altresì presenti gli uditori Nadia Berton e Paola Ghidoni.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 12,45 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame del bilancio di previsione 2011 relativamente a sport, impianti sportivi e manifestazioni

sportive (Assessore Umberto Zampieri).

Presidente
Toniato

Ringrazia i presenti e introduce l’argomento posto all’ordine del giorno. Lascia, quindi, la
parola all’ Assessore Umberto Zampieri.

Assessore
Zampieri

Fa presente che l’assessorato allo sport si può suddividere in tre aree: servizi sportivi e
manifestazioni sportive; infrastrutture e impianti sportivi; impiantistica di base.
Illustra sommariamente il bilancio di previsione 2011 del Settore Servizi Sportivi ed
afferma che:
• 331.300,00 € sono le spese relative al contratto, stipulato con Aps, per la gestione

di una parte degli impianti sportivi del Comune di Padova;
• la voce “centro di promozione motoria” riguarda l’attività motoria dei bambini nelle

scuole e dei disabili e che la scelta dell’amministrazione è stata quella di mantenere
la cifra messa a disposizione negli anni precedenti pari a 36.000,00 €. Precisa che
gli eventuali aumenti tariffari sono stati causati dai tagli imposti dalla Ulss e dalla
Regione;

• 130.600,00 € sono la spesa, confermata rispetto l’anno precedente, relativa alla
realizzazione dell’attività di educazione motoria, in collaborazione con il Coni, nelle
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scuole primarie.
• 64.000,00 € sono la spesa relativa allo stanziamento di una quota parte del costo

relativo alla frequentazione da parte dei bambini e dei disabili di 5/6 impianti
comunali per l’attività motoria pomeridiana;

• 135.500,00 € sono la spesa relativa alla manifestazioni sportive e che tale modesta
somma è l’unica sulla quale l’assessorato ha un po’ di margine di scelta
nell’utilizzo;

• 305.000,00 € sono la spesa relativa alla convenzione relativa alla gestione della
piscina della Paltana;

• 60.500,00 € sono la spesa relativa ai costi degli impianti in gestione diretta e tale
cifra non è sufficiente a coprire tutte le richieste;

• 317.000,00 € sono la spesa relativa ai corrispettivi per le convenzioni in essere con
i gestori degli impianti sportivi come ad esempio il Gozzano e Ca’ Rasi.

Alle ore 12,55 entrano il consigliere Scapin e l’uditore Berton.
Assessore
Zampieri

Afferma che per quanto riguarda le infrastrutture il Palaindoor è già stato visitato dai
consiglieri e per il suo completamento mancano ancora cose molto onerose come ad
esempio la pista di atletica, gli spogliatoi e gli impianti tecnologici.
Afferma che il Comune di Padova ha fatto una proposta di rinegoziazione dei mutui al
fine di recuperare una somma pari ad 800.000,00 € da destinare al completamento degli
impianti e degli spogliatoi del Palaindoor attraverso gara da effettuare entro l’estate
prossima. Precisa che la pista di atletica è molto onerosa ed il suo costo si aggira
intorno a 1.100.000,00 € e che tramite l’assessore regionale Giorgetti è stata chiesto
alla Regione di favorire il finanziamento della pista anziché quello del palazzetto.
Riferisce che la Giunta regionale deve deliberare per una somma pari a circa la metà
del costo della pista. Fa presente inoltre che il Comune di Genova ha una pista di
atletica, che non può utilizzare, affidata alla Fidal e ferma in un magazzino. Per tale
motivo c’è una trattativa in corso per acquisire, con un risparmio sul costo, la pista dal
Comune di Genova, attraverso anche la spinta da parte della Fidal.
Afferma di aver sentito e letto cose non positive sul Palaindoor e fa presente che le
infiltrazioni d’acqua pubblicate sulla stampa sono causate dalla mancanza di grondaie
che non sono state installate in quanto su quel lato devono essere costruiti gli spogliatoi.
Spera che la somma di 800.000,00 € a disposizione del Palaindoor non sia bloccata a
causa della gestione dei flussi di cassa, dal patto di stabilità.
Fa presente inoltre che altri interventi relativi alle infrastrutture riguarderanno:
• la demolizione delle gradinate est dello stadio Appiani per un costo pari a

200.000,00 €;
• la realizzazione di un nuovo edificio presso il velodromo Monti, in sostituzione

dell’attuale fabbricato, da demolire, per consentire la continuazione dell’attività da
parte della Scuola Ciclistica Faggin e la ristrutturazione del sotto velodromo da
destinare alla Federazione ciclistica provinciale. Precisa che gli uffici della
Federazione ciclistica regionale saranno spostati sotto la curva dello stadio
Euganeo;

Sottolinea che la situazione degli impianti sportivi è preoccupante in quanto  fino ad ora
sono stati effettuati interventi tampone mentre molti impianti necessitano di interventi
strutturali e le somme a disposizione non bastano. Spera che attraverso le alienazioni si
possano avere delle somme a disposizione per effettuare le manutenzioni straordinarie
relativi a spogliatoi, finestre, impianti di drenaggio ecc. e per tale motivo a bilancio la
somma da destinare è stata portata da 700.000,00 € a 1.000.000,00 €.
Afferma che per quanto riguarda le nuove opere l’amministrazione e molto cauta e
spera, attraverso la collaborazione con la Fondazione Cariparo, di realizzare il
completamento delle due tensostrutture di Altichiero e Forcellini che sono prive di
spogliatoi e della palestrina sopra lo spogliatoio del Parco delle Farfalle, per la quale la
Fondazione Cariparo ha già deliberato il finanziamento.
Precisa che altre strutture da completare  o realizzare sono:
• gli spogliatoi di Ponterotto per i quali erano stati approvati dal consiglio 100.000,00 €

per portarli al grezzo ed ora ne mancano altrettanti;
• gli spogliatoi di via Cavalieri a Brusegana per i quali si è già raggiunto un buon

risultato ma servirebbe un altro stanziamento per il completamento;
• completamento della tensostruttura di Salboro attraverso la copertura della piastra

già presente. Afferma che servirebbero 300.000,00 € e che anche se
l’Amministrazione vorrebbe farcela nel 2011 forse non sarà possibile;

• tensostruttura del Parco Morandi (società Gregorense) per la quale dovrebbe
essere imminente l’inizio lavori in quanto i fondi erano già stati reperiti tramite un
bando regionale vinto dalla società stessa, il finanziamento della Fondazione
Cariparo e 35.000,00 € del Comune;

• palestra per l’arrampicata sportiva, per la quale il Comune di Padova si sta
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impegnando nell’individuazione di un’area pubblica al fine di poter permettere a
privati, visto il costo pari a circa 3.000.000,00 €, la realizzazione della struttura.
Precisa che a Padova ci sono poche strutture private disponibili e che per tale
motivo i padovani vanno in altre città limitrofe più attrezzate e dove tali impianti
hanno un successo incredibile. Fa presente che è stato avviato uno studio per il
collocamento della struttura e che in questo momento, come ipotesi, l’area più
adatta è il parco Brentella;

• ampliamento dei campi sportivi di via Querini per il quale il Comune di Padova sta
prenotando l’area.

Illustra le manifestazioni previste nel corso del 2011:
• Trofeo Luxardo;
• Campionati Italiani di Tiro con l’Arco;
• Final Eight di Calcio a 5;
• Amichevole nazionale di calcio Italia Under 21 il 13 aprile;
• Campionati Mondiali di Rugby Under 20 dal 10 al 26 giugno;

Alle ore 13,20 esce il consigliere Gaudenzio.
Assessore
Zampieri

• evento non definito per sport disabili;
• amichevole nazionale di pallavolo il 26 giugno;
Precisa che per quanto riguarda i mondiali di Rugby le fasi eliminatorie si svolgeranno al
Plebiscito mentre le finali potrebbero essere nello stesso impianto o allo stadio
Euganeo. Fa presente inoltre che al Plebiscito sarà creato il Rugby Village al fine di
creare un luogo di aggregazione per gli sportivi.
Afferma che per quanto riguarda la partita amichevole della nazionale di pallavolo si è
ottenuta una deroga per il PalaFabris in quanto ha un’altezza inferiore a un metro e dieci
rispetto a quanto richiesto.

Alle ore 13,30 esce il consigliere Salmaso.
Presidente
Foresta

Ringrazia l’assessore Zampieri ed afferma che per quanto riguarda il PalaFabris  è
chiaro che non è a norma e quindi inagibile per certi eventi. Precisa che la
ristrutturazione, effettuata con bando di gara, è costata milioni di euro e che se il tetto
non ha l’altezza regolamentare qualcuno deve aver sbagliato. Fa presente che la sua
non è una critica ma un suggerimento e per tale motivo invita l’amministrazione a tenere
uniti il Settore Servizi Sportivi e il Settore Infrastrutture e Impianti Sportivi.
Chiede all’assessore Zampieri di verificare le tariffe applicate dai gestori degli impianti.

Marin Afferma che non vede nulla di nuovo nel Bilancio di previsione esposto dall’assessore
Zampieri e fa presente che la Regione Veneto ha stanziato 70.000,00 € in più per il
sociale.
Ricorda che il problema dell’altezza del PalaFabris è stato sollevato dal Presidente
Provinciale del Coni Ponchio e che avere una deroga per una partita non significa poter
ospitare un grande evento come ad esempio un campionato europeo o mondiale. Crede
che potevano essere spesi meglio i soldi relativi alla ristrutturazione del palazzetto ed
afferma che al Coni sono stati dati solo 5.000,00 € dal Comune di Padova mentre lo
stesso Coni recupera 1.000.000,00 € attraverso la Fondazione Cariparo.

Ruffini Chiede di essere delucidata in merito ai capitoli di entrata che finanziano le spese
correnti ed i servizi. Vuole approfondire il tema della gestione degli impianti comunali
come quello della Paltana ed altri e chiede quanti soldi sono introitati dagli stessi
impianti sopra citati e come poi sono investiti gli stessi.

Benvenuti Fa presente che vanno ben pesati gli ordini di grandezza in riferimento agli interventi da
effettuare e precisa che per il PalaFabris sono stati spesi circa 5.000.000,00 di € per
una ristrutturazione al fine di metterlo in sicurezza, mentre costruire un nuovo palasport
sarebbe costato almeno il doppio.

Franch Afferma che tra i dirigenti dei settori coinvolti c’è una stretta collaborazione per un
coordinamento complessivo della attività da svolgere.
Precisa che per quanto riguarda le entrate:
• 277.000,00 € derivano dalla gestione diretta degli impianti sportivi;
• 73.000,00 € derivano dalla gestione in convenzione degli impianti sportivi;

Alle ore 13,50 esce il consigliere Berno.
Ruffini Chiede a che cosa si riferiscono le spese per servizi pari ad 853.300,00 €
Franch Riepiloga i capitoli di entrata e di spesa inseriti a bilancio e risponde alla domanda.

Specifica che 331.300,00 € sono la spesa relativa ai dipendenti di Aps per la gestione
degli impianti sportivi, 100.000,00 sono la spese per lo sport di base, 60.000,00 sono la
spesa per le manifestazioni sportive, 45.000,00 sono la spesa per la gestione diretta
degli impianti sportivi e 317.000,00 sono la spesa relativa agli impianti in convenzione.
Precisa inoltre che nel territorio comunale non vi sono impianti sportivi da “reddito” ma
solo di servizio.

Assessore
Zampieri

Afferma che si possono sicuramente verificare le tariffe applicate dai gestori e che il
costo orario applicato non è alto. Fa presente che un altro problema di costi riguarda le
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utenze degli impianti sportivi che il Comune di Padova deve pagare.
Pensa che si possa aprire una riflessione in merito agli eventuali impianti che possono
avere redditività e precisa che è la Regione che li deve individuare.

Alle ore 14,00 escono i consiglieri Ruffini e Marin.
Assessore
Zampieri

Crede che dovrebbero essere rivisti i rapporti tra il settore Servizi Sportivi ed il settore
Edilizia Scolastica in merito all’organizzazione delle palestre delle scuole. Dichiara che i
rapporti con il Presidente Provinciale del Coni Ponchio sono buoni e di reciproca stima.

Presidente
Foresta

Ribadisce che sarebbe utile che i settori competenti fossero uniti negli stessi
uffici/strutture al fine di garantire un’unica responsabilità.

Scapin Chiede di verificare le gare per l’assegnazione dei vari impianti al fine di migliorare i
servizi offerti.
Si complimenta per l’attività svolta dal Settore Servizi Sportivi in quanto ritiene
fondamentale la capacità di rimanere sempre ad alti livelli in molte discipline sportive.
Ricorda pertanto i maggiori eventi in programma:
• Mondiali di Rugby Under 20;
• Meeting di atletica leggera;
• Maratona;
• Final Eight di calcio a 5.
Non concorda con le affermazioni del consigliere Marin in quanto ritiene che si stia
facendo un buon lavoro.
Ritiene che la riunificazione dei settori possa essere una miglioria da apportare
all’interno dell’amministrazione comunale e che riuscire ad acquistare la pista di atletica
dal Comune di Genova significherebbe riuscire a portare a Padova nel breve periodo
eventi di grande livello come i campionati italiani ed europei indoor.

Presidente
Toniato

Afferma che ritiene utile la seduta della commissione odierna e ringrazia l’assessore
Zampieri.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 14,05, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il Presidente della VII Commissione Il Presidente della VIII Commissione
   Michele Toniato   Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


